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PMP

Obras do Cmei Monteiro Lobato, o novo espaço terá capacidade
para atender até 180 crianças em tempo ampliado

Prefeitura de Pinhais investe
mais de R$ 50 milhões

em novas escolas e Cmeis

Ratinho Junior sanciona lei que
garante segurança alimentar

a universitários no Paraná
UEL

A nova legislação possibilita que as instituições ligadas ao Sistema Estadual
de Ensino Superior do Paraná implementem programas específicos para conceder

auxílios financeiros e subsidiar as refeições dos alunos nos restaurantes universitários (RUs)
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Prefeito quer promover o envelhecimento saudável; calçadas
acessíveis e investimentos na saúde estão entre os planos
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MPrefeito Eduardo
Pimentel na abertura

da Reunião do
Conselho Nacional

dos Direitos
da Pessoa Idosa,

no centro de eventos
do Parque Barigui

Quatro Barras
Evento "Cuidando de quem cuida" traz
olhar às famílias de crianças com TEA

Na abertura, o prefeito
Loreno Bernardo

Tolardo, disse que
a criação da secretaria

se deu justamente
pelo anseio de oferecer

políticas públicas
direcionadas a crianças

e jovens com TEA

Piraquara recebe
Selo Ouro do Programa

"O Esporte Que Queremos"
DIVULGAÇÃO

O programa tem como objetivo democratizar
o acesso ao esporte em todo o estado,

especialmente nos municípios, por meio
do fortalecimento da gestão esportiva
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Bastidores

Expediente

A isenção da tarifa do transporte coletivo em Curitiba, que
hoje é válida para idosos com mais de 65 anos, poderá ser ampli-
ada, para que quem tenha 60 anos ou mais possa ter direito à
gratuidade. É o que prevê um projeto de lei que tramita na Câ-
mara Municipal de Curitiba (CMC) desde fevereiro. De autoria
de Camilla Gonda (PSB), a matéria atualiza a legislação que regu-
lamenta a gestão do transporte coletivo da capital.  "A aposenta-
doria muitas vezes reduz a renda dos idosos, dificultando o aces-
so a serviços essenciais", argumenta a vereadora, para propor a
medida. Na prática, a mudança acontecerá no inciso IV do artigo
19 da lei municipal 7.556/1990. O texto passará a considerar
como beneficiários da gratuidade todos os cidadãos com mais
de 60 anos, ampliando o alcance da política pública de mobilida-
de urbana.

Nesta sexta, Câmara de Curitiba debate
Plano Municipal de Saneamento Básico
Para debater a revisão do Plano Municipal de Saneamento

Básico (PMSB), a vereadora Andressa Bianchessi (União), presi-
dente da Comissão de Meio Ambiente, Desenvolvimento Susten-
tável e Assuntos Metropolitanos, convocou uma audiência públi-
ca no auditório da Câmara Municipal de Curitiba (CMC). O evento
acontecerá nesta sexta-feira (25) às 18h30 e será aberto a toda
a população. De acordo com a justificativa do requerimento, a
revisão é muito importante para atualizar as diretrizes e metas
do saneamento básico na cidade. "Isso garante que todos te-
nham acesso aos serviços de água, esgoto, limpeza urbana, ma-
nejo de resíduos sólidos e drenagem urbana. Assim, consegui-
mos promover a saúde pública, proteger o meio ambiente e apoiar
o desenvolvimento sustentável", diz o documento.

Vereadora propõe solução
para a mobilidade urbana
Presidente da Frente Parlamentar do Trânsito e Mobilidade

Urbana, Delegada Tathiana Guzella (União) repercutiu em plená-
rio os problemas da mobilidade urbana da capital. "É um grande
desafio, e soluções [para mobilidade urbana] custam muito ao
Poder Público. Nós sabemos quanto custa uma trincheira, um
viaduto, um trem. [...] Então venho aqui trazer uma proposição
que já apresentei ao Executivo, no sentido de trazer um projeto
de lei para diminuir o tráfego de veículos interbairros, que seria
um incentivo fiscal, para que empresas, comércios, condomínios,
contratem pessoas [que moram] no seu bairro para trabalhar",
sugeriu a vereadora. Segundo ela, o "desconto" nos impostos a
ser aplicado poderia ser proporcional, conforme o tamanho da
empresa - micro, pequena, média ou grande.

Destaques para obras na
zona leste e Região Metropolitana
O vereador João a 5 Irmãos (MDB) participou do pequeno

expediente para agradecer ao presidente da Agência de Assun-
tos Metropolitanos do Paraná (AMEP), Gilson dos Santos, pelos
avanços em obras de mobilidade urbana na Região Metropolita-
na de Curitiba (RMC). Ele destacou o progresso na estrada que
liga Mandirituba a São José dos Pinhais e o início da obra de
ligação entre Curitiba e Pinhais, previstas na criação do Parc
Autódromo - o novo bairro da cidade metropolitana. "Essas obras
não só auxiliarão no deslocamento em Pinhais, mas afetará posi-
tivamente as regiões do Cajuru e do Capão da Imbuia", ressaltou
o vereador.

25 de Abril
Dia da Contabilidade; Dia Mundial da Luta contra a Malária;

Dia Internacional de Consciencialização para a Alienação Paren-
tal; Dia de São Marcos Evangelista.

Vereadora quer gratuidade nos ônibus
de Curitiba a partir dos 60 anos

CARLOS COSTA/CMC

Pinhais

Dia do Trabalhador terá ação
solidária, sorteio de automóveis

e encontro de carros antigos
Parque das Águas recebe programação das 10h às 20h com shows

musicais, cervejarias da Rota da Cerveja Artesanal e diversas atrações

o Dia do Trabalhador, 1º
de maio (quinta-feira),
o Parque das Águas

será palco de dois grandes
eventos abertos ao público: 1º
de Maio Solidário, promovido
pela Força Sindical do Paraná,
com sorteio de carros, e o 1º
Encontro Municipal de Carros
Antigos de Pinhais. A programa-
ção vai das 10h às 20h e conta
com apresentações dos artis-
tas locais: Anderson & Eric, San-
gue de Limão, Samba 4, Batalha
de Pinhais e DJ Darlanzzinho.

Além da exposição de car-
ros antigos, haverá dicas de
confecção de currículos pela
UniFapi, vagas de emprego e
orientação sobre a Carteira de
Trabalho Digital, e brinquedos
infantis. Já a praça de alimenta-
ção terá as cervejarias da Rota
da Cerveja Artesanal e outras
opções gastronômicas.

COMO PARTICIPAR
DO SORTEIO

A Força Sindical irá sortear
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1º de Maio Solidário
e 1º Encontro Municipal

de Carros Antigos
de Pinhais

QUINTA-FEIRA,
1º de maio, das 10h às 20h

Parque das Águas de Pinhais -
Rod. João Leopoldo Jacomel,
esquina com Estrada Ecológica
Informações 1º Encontro de
Carros Antigos de Pinhais:
Whats (41) 99133-4829
Informações 1º de Maio Solidá-
rio: www.forcapr.com.br

Mais informações pelo WhatsApp (41) 99133-4829

10 veículos novos entre os cin-
co municípios participantes do
evento. Para concorrer é ne-
cessário doar 2kg de alimentos
não perecíveis (exceto sal) e,
assim, ganhar um cupom virtu-
al para inscrição no site:
www.forcapr.com.br/primeiro-
demaio.

A participação já pode ser
registrada, porém a validação
será realizada pelas equipes no
dia do evento, mediante a en-
trega da doação.
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esta quinta-feira, 24 de
abril, o município de
Piraquara foi reconhe-

cido com o Selo Ouro do Pro-
grama "O Esporte Que Que-
remos", promovido pelo Go-
verno do Estado do Paraná em
parceria com a Universidade
Federal do Paraná (UFPR).

A certificação destaca o
compromisso de Piraquara
com o fortalecimento e a con-
solidação de políticas públicas
esportivas, promovendo a in-
clusão, a participação e o de-
senvolvimento do esporte no
município.

O programa tem como ob-
jetivo democratizar o acesso ao
esporte em todo o estado, es-
pecialmente nos municípios,
por meio do fortalecimento da
gestão esportiva. Entre as ações
incentivadas estão a criação de

Piraquara recebe Selo Ouro do
Programa "O Esporte Que Queremos"
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O programa tem como objetivo democratizar o acesso ao esporte em todo o estado,
especialmente nos municípios, por meio do fortalecimento da gestão esportiva

Conselhos e Fundos Munici-
pais de Esporte, além da capa-
citação de gestores públicos,
ampliando a oferta de ativida-
des esportivas para a popula-
ção.

Além da conquista do Selo
Ouro, Piraquara já concluiu
todas as etapas técnicas e bu-
rocráticas do programa, e ago-
ra aguarda a entrega do Selo
Plus, que simboliza o compro-
misso do município com a con-
solidação do esporte como
uma política pública permanen-
te.

Participaram da entrega o
Prefeito Marcus Tesserolli, o
Marquinhos, a Primeira-dama e
Secretária da Mulher, Ana Ma-
zon Tesserolli, o Secretário de
Esportes, Lazer e Juventude,
Joselei Villas Boas e a servidora
da Secretaria Jamile Ribas.

Quatro Barras

Evento "Cuidando de quem cuida" traz
olhar às famílias de crianças com TEA

Evento promovido pela Prefeitura destaca importância do cuidado com cuidadores e responsáveis
por crianças e jovens com autismo. "Família deve ser olhada como um todo", propõe a SMAPN

A recém criada Secreta-
ria Municipal de Atendimen-
to às Psicopatologias e Neu-
rodiversidades (SMAPN) de
Quatro Barras - a 1ª criada
no Estado do Paraná e uma
das únicas do Brasil - reali-
zou nesta terça-feira (22) o
evento "Cuidando de quem
cuida", demonstrando a im-
portância do olhar integral às
famílias de crianças e jovens
com TEA, o Transtorno do Es-
pectro Autista.

No evento, foram convi-
dados mães, pais, avós, cuida-
dores e responsáveis por
crianças autistas, a fim de ofe-
recer suporte e apoio às fa-
mílias, demonstrando que
elas não estão sozinhas. Já na
abertura, o prefeito Loreno
Bernardo Tolardo, disse que
a criação da secretaria se deu
justamente pelo anseio de
oferecer políticas públicas
direcionadas a crianças e jo-
vens com TEA, como também
para dar suporte às famílias

P
M

Q
B

Na abertura, o prefeito Loreno Bernardo Tolardo, disse que a criação da secretaria se deu
justamente pelo anseio de oferecer políticas públicas direcionadas a crianças e jovens com TEA

que se dedicam diariamente na
criação de seus filhos.

"As políticas públicas devem
ser efetivas, sejam as já estabe-
lecidas como também as novas.
Quero dizer da responsabilida-
de de todos nós de pensar
numa sociedade mais inclusiva
e mais justa. Que possamos
continuar neste processo de
evolução, oferecendo políticas

consistentes à comunidade",
afirmou Tolardo. A secretária da
pasta, Alessa de Oliveira Tolar-
do, agradeceu a todas as pes-
soas presentes, colaboradores
e entidades. "Que este encon-
tro nos inspire, nos fortaleça e
nos una ainda mais no propó-
sito de construir uma socieda-
de que compreende, respeita
e valoriza cada diferença", dis-

se ela. O evento contou com a
palestra da deputada estadual
e vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa do Paraná, Flá-
via Francischini, que é mãe de
uma criança autista e que de-
senvolve um amplo trabalho
direcionado à causa. "Hoje es-
tou aqui não como parlamen-
tar, nem como especialista da
área, mas sim como mãe. Minha

fala é justamente para que as
famílias saibam que elas não
estão sozinhas. Que outras
famílias vivem estes desafios
e que tudo dará certo", des-
tacou a deputada.

A psicóloga Mary Letícia
Setti Macedo Rosa também
ministrou a palestra "Saúde
Mental da Mãe Atípica", abor-
dando este tema importante
junto às famílias. O evento ain-
da contou com a participa-
ção do presidente da Câma-
ra Municipal, vereador Fer-
nando Cunha; vereadores;
secretários municipais; e a se-
cretária da Associação de Cri-
anças e Pessoas Neurodiver-
sas de Quatro Barras, Carine
Lopes.

O evento acontece du-
rante o mês de abril, quando
se comemora o "Abril Azul",
mês de conscientização do
autismo, propondo uma cida-
de mais inclusiva, que respei-
te e valorize as diferenças,
com empatia e acolhimento.
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PNa primeira edição de 2025, Cine BPP
retorna com o filme "A Hora da Estrela"
A primeira edição de 2025 do Cine BPP já

tem data. Na quarta-feira (30), às 17h, será exi-
bido o filme "A Hora da Estrela", com direção
de Suzana Amaral e roteiro adaptado da obra
homônima de Clarice Lispector. O evento acon-
tece no auditório Paul Garfunkel, no segundo
andar da Biblioteca Pública do Paraná.

governador Carlos
Massa Ratinho Jú-
nior sancionou
quarta-feira (23) a

Lei n.º 22.366/2025, que es-
tabelece o Programa de Se-
gurança Alimentar e Nutri-
cional para os estudantes
das sete universidades esta-
duais do Paraná. A medida
é um avanço nas políticas
públicas educacionais do
Estado, alinhando desenvol-
vimento acadêmico com in-
clusão social. O objetivo é
assegurar o acesso dos uni-
versitários a uma alimenta-
ção adequada e saudável,
reduzir desigualdades soci-
ais e contribuir para a per-
manência no ensino superi-
or.

A nova legislação possi-
bilita que as instituições li-
gadas ao Sistema Estadual de
Ensino Superior do Paraná
implementem programas es-
pecíficos para conceder au-

Ratinho Junior sanciona lei que garante
segurança alimentar a universitários no Paraná

O objetivo é assegurar o acesso dos universitários a uma alimentação adequada e saudável,
reduzir desigualdades sociais e contribuir para a permanência no ensino superior
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A nova legislação possibilita que as instituições ligadas
ao Sistema Estadual de Ensino Superior do Paraná

implementem programas específicos para conceder
auxílios financeiros e subsidiar as refeições

dos alunos nos restaurantes universitários (RUs)

A Prefeitura de Pi-
nhais, por meio do mega
programa de investi-
mentos Avança Pinhais,
aporta aproximadamen-
te R$ 50 milhões nas
construções de novas
un idades  de  ens ino .
Quatro delas já estão
sendo construídas:  os
Cmeis Monteiro Loba-
to (Emil iano Perneta)
e Rosi Galvão (Jardim
Karla), e as escolas mu-
nicipais Maria Cappella-
ri (Maria Antonieta) e
Poty Lazzarotto (Alto Ta-
rumã/Emiliano Perneta),
que estão na fase final
das obras. Já a escola
José Brunetti Gugelmin,
no Pineville, foi reinaugu-
rada em fevereiro do ano
passado, após uma gran-
de reforma e ampliação,
fomentadas pelo pacote
de investimentos.

Além dessas, a prefei-
tura inicia processo de li-
citação para a construção
do novo Cmei Raimunda
Boeng Gorges, no bairro
Weissópolis. Confira
como estão as obras em
andamento:

xílios financeiros e subsidi-
ar as refeições dos alunos
nos restaurantes universitá-
rios (RUs). Também será pos-
sível destinar recursos para
a manutenção de RUs, a fim
de melhorar a infraestrutu-
ra, ampliar a capacidade de
atendimento e viabilizar as
condições adequadas de ar-
mazenamento, preparo e dis-
tribuição de refeições, de
acordo com as normas nu-
tricionais e sanitárias.

Na prática, a iniciativa
reforça o compromisso do
governo estadual com polí-
ticas públicas voltadas para
a formação de qualidade e
o bem-estar dos alunos uni-
versitários, que muitas vezes
enfrentam dificuldades finan-
ceiras durante a graduação,
impactando diretamente no
desempenho acadêmico e
no risco de evasão. Ao ofe-
recer refeições a preços
acessíveis ou até gratuitas,

conforme a situação socioe-
conômica dos alunos, o pro-
grama fortalece a equidade
e o direito à educação.

Para o secretário estadu-
al da Ciência, Tecnologia e
Ensino Superior, Aldo Nel-

dades já desenvolvem com
recursos próprios, como os
subsídios à alimentação es-
tudantil, e permite ampliar
esses programas com respal-
do institucional", afirma. "Re-
duzimos em mais de 80% a
evasão entre os estudantes
mais vulneráveis, compro-
vando que a segurança jurí-
dica somada aos repasses de
recursos é o caminho para
o sucesso acadêmico".

A normativa do Progra-
ma de Segurança Alimentar
e Nutricional foi proposta
pelo Governo do Paraná,
conforme as diretrizes da Lei
Estadual nº 20.933/2021, a
chamada Lei Geral das Uni-
versidades (LGU), e da Lei
Orçamentária Anual (LOA),
sem gerar aumento de des-
pesas para os cofres públi-
cos. Nesse cenário, para im-
plementar os programas em
cada uma das sete institui-
ções estaduais de ensino su-

Prefeitura de Pinhais investe mais de R$ 50 milhões em novas escolas e Cmeis
Construção dos novos Cmeis Monteiro Lobato e Rosi Galvão, e novas escolas Maria Cappellari

e Poty Lazzarotto fazem parte dos investimentos na rede municipal de ensino
ESCOLA MUNICIPAL
MARIA CAPPELLARI

A obra da nova Escola
Municipal Maria Cappellari,
localizada no bairro Maria
Antonieta, atingiu a fase de
acabamento, com mais de
80% de toda a execução con-
cluída. Atualmente, as equi-
pes realizam a instalação de
louças sanitárias e metais,
luminárias e término dos re-
vestimentos internos. Ainda
neste mês, está prevista a
etapa de implantação, que
corresponde à execução dos
muros, grades e portões, pa-
vimentação e estacionamen-
to. O novo prédio da Escola
Municipal Maria Cappellari,
localizado no bairro Maria
Antonieta, está sendo ergui-
do no mesmo local que abri-
gava a antiga escola, que so-
freu incêndio. Por causa do
acidente, a estrutura ficou
comprometida e teve que
ser demolida.

A área total da nova uni-
dade escolar é de 3.672 m²,
com investimentos de mais
de R$10 milhões. O projeto
contempla: área administra-
tiva, refeitório, pátio cober-
to, 16 salas de aula, sala de

recursos multifuncionais, sala
multiuso, laboratório de ci-
ências, espaço maker e qua-
dra esportiva. Os espaços
serão distribuídos entre tér-
reo, mezanino e mais dois
pavimentos, além da cober-
tura.

CMEI MONTEIRO
LOBATO

A obra do novo Cmei
Monteiro Lobato, no bairro
Emiliano Perneta, chegou ao
término dos revestimentos
externos. No momento, as
equipes executam os fecha-
mentos laterais da quadra
coberta. Aobra foi retoma-
da no final de 2024 pela em-

presa vencedora de nova li-
citação, com entrega previs-
ta para dezembro de 2025.
Depois de apresentar pro-
blemas técnicos, a Prefeitu-
ra de Pinhais abriu proces-
so administrativo que inter-
rompeu o contrato com a
empresa anterior.

O novo espaço terá ca-
pacidade para atender até
180 crianças em tempo am-
pliado, com área construída
de 1.847 m², divididos em
dois pavimentos adequados
para atender crianças do
Berçário (0 a 1 ano) e do
Infantil 1 ao Infantil 4 (1 a 5
anos). No térreo ficarão as
salas da secretaria, diretoria,

das pedagogas, dos profes-
sores, banheiros, plataforma
elevatória, duas salas de aula,
espaços lúdicos, refeitório,
pátio interno, entre outros
espaços. O piso superior terá
oito salas de aula, oito espa-
ços lúdicos, lactário, sanitá-
rios, sala de recursos multi-
funcionais e almoxarifado.
Ambos os pavimentos con-
tarão com banheiros mascu-
lino, feminino e infantil,
(adaptados para pessoas
com deficiências), além de
sanitários simples.

CMEI ROSI GALVÃO
A obra do novo Cmei

Rosi Galvão, no Jardim Kar-
la, atingiu a fase final do te-
lhado e da execução dos
muros ao redor da constru-
ção. Além disso, foi dado iní-
cio aos revestimentos exter-
nos nas fachadas como cha-
pisco e reboco. A constru-
ção estava sob responsabili-
dade da mesma empresa que
realizava a obra do Cmei
Monteiro Lobato, e que teve
contrato encerrado por pro-
cesso administrativo.

O novo espaço terá ca-
pacidade para atender até

son Bona, essa lei garante
segurança jurídica para as
políticas de assistência estu-
dantil.

"Esta medida assegura a
base legal necessária para as
ações que nossas universi-

perior serão utilizados recur-
sos já previstos no orçamen-
to das respectivas universi-
dades. O reitor da Universi-
dade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste), Alexandre
Almeida Webber, destaca a
importância da nova legisla-
ção para a permanência es-
tudantil.

"As universidades esta-
duais já contam com restau-
rantes universitários, mas
agora podem avançar ainda
mais nesse caminho de ga-
rantia da permanência e es-
tabilidade dos alunos, além
de buscar mais recursos
para ampliar as ações insti-
tucionais de segurança ali-
mentar dos universitários",
salienta Webber, que presi-
de a Associação Paranaense
das Instituições de Ensino
Superior Público (Apiesp) e
o Conselho de Reitores das
Universidades Públicas Esta-
duais do Paraná (Cruep).
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P 180 crianças em tempo in-
tegral, com área construí-
da de 1847 m², divididos
em dois pavimentos ade-
quados para atender cri-
anças do Berçário (0 a 1
ano) e do Infantil 1 ao In-
fantil 4 (1 a 5 anos). No
térreo ficarão as salas da
secretaria, diretoria, das
pedagogas, dos professo-
res, banheiros, plataforma
elevatória, duas salas de
aula, espaços lúdicos, re-
feitório, pátio interno, en-
tre outros espaços. O piso
superior terá oito salas de
aula, oito espaços lúdicos,
lactário, sanitários, sala de
recursos multifuncionais e
almoxarifado. Ambos os
pavimentos contarão com
banheiros masculino, femi-
nino e infantil, (adaptados
para pessoas com deficiên-
cias), além de sanitários
simples. Quando concluí-
do, o acesso ao equipa-
mento escolar será pelas
Ruas Ipê, Floral e Azaléia,
que foram prolongadas
pelas equipes da prefeitu-
ra, por meio da Secretaria
Municipal de Obras Públi-
cas (Semop).

Obras do Cmei Monteiro Lobato, o novo espaço terá
capacidade para atender até 180 crianças em tempo ampliado
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início da colheita do
café, nos últimos dias,
é destaque na Previsão

Subjetiva de Safra (PSS) divul-
gada nesta quinta-feira (24)
pelo Departamento de Econo-
mia Rural (Deral), da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e
do Abastecimento (Seab). O
grão avançou em 3% da área
plantada.

A expectativa é colher 42
mil toneladas da área de 25,5
mil hectares de café, que se
encontra com 93% em boas
condições, mas que traz preo-
cupações por conta das últimas
ondas de calor e dos baixos
volumes de chuva.

O agrônomo do Deral, Hugo
Godinho destaca a importân-
cia do início da colheita de café

Café, feijão e milho: Deral traça
panorama da safra de grãos no Paraná

Documento do Deral aponta que a primeira safra de grãos está praticamente finalizada, com a soja
100% colhida e o milho em 98%, dando espaço ao início da colheita da segunda safra de feijão
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Os últimos dias foram marcados pelo início da colheita
do café, que avançou em 3% da área plantada

no momento atual. "A safra de
café é ansiosamente esperada
pelos produtores nesse ano,
por conta dos bons preços
praticados no mercado". Segun-

do Hugo, os preços abaixaram,
mas continuam altos em rela-
ção ao ano passado. "O café se
encontra em R$ 2.350 a saca,
abaixo da média registrada nos

últimos meses, porém ainda
acima dos valores praticados
em abril do ano passado", afir-
ma. O documento aponta que
a primeira safra de grãos do
Paraná está praticamente fina-
lizada, com a soja 100% colhida
e milho em 98%, dando espaço
ao início da colheita da segun-
da safra de feijão.

FEIJÃO
A área plantada da segunda

safra do feijão diminuiu em 24%
em relação ao ano anterior e
está em 332,6 mil hectares
com uma estimativa de produ-
ção de 570,3 mil toneladas.
Com 9% das lavouras colhidas,
a cultura apresenta problemas
nas suas produtividades, que
estão 7% abaixo do potencial.

MILHO
O Deral revisou a área da

segunda safra da cultura. A di-
minuição da área plantada do
trigo deu espaço para um au-
mento da área do milho que já
se encontra 100% plantada e
que agora é estimada em 2,71
milhões de hectares, 6,9% su-
perior à da safra anterior e a
segunda maior da história em
relação à área. A produção es-
perada é de 16,2 milhões de
toneladas, cenário este que
pode ser alterado devido aos
desafios do clima, principalmen-
te no Norte do Estado. O rela-
tório aponta que cerca de 40%
da condição das lavouras não
são favoráveis e existe o regis-
tro de perdas irreversíveis de
1,5%, ou 240 mil toneladas.

Prefeito quer promover o envelhecimento saudável; calçadas
acessíveis e investimentos na saúde estão entre os planos

Construir 700 km de cal-
çadas e fortalecer o Hospital
do Idoso Zilda Arns estão en-
tre as realizações da Prefeitu-
ra, nos próximos quatro anos,
para promover a mobilidade
e a atenção à saúde da popu-
lação com mais de 60 anos de
idade (60+). A informação foi
dada pelo prefeito Eduardo
Pimentel, nesta quarta-feira
(23/4), na abertura da 2ª Reu-
nião Descentralizada e Ampli-
ada do Conselho Nacional
dos Direitos da Pessoa Idosa.
O evento acontece até o fim
do dia, no Centro de Even-
tos do Parque Barigui. "Bem-
vindos à nossa praia mais co-
nhecida pelos visitantes, por-
que o Parque Barigui é a Co-
pacabana da melhor capital do
Brasil", disse Eduardo Pimen-
tel, saudando os participantes.
De acordo com ele, ações in-
tersetoriais, como as que ci-
tou, já estão sendo acrescidas
pelo trabalho da "nova e for-
te Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Humano,
com sua política de inclusão
e total apoio da Prefeitura". Ele
se referia à pasta criada em
sua gestão e comandada pela
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Prefeito Eduardo Pimentel na abertura da Reunião do Conselho Nacional
dos Direitos da Pessoa Idosa, no centro de eventos do Parque Barigui

vereadora Amália Tortato, com
o objetivo de preparar a cida-
de também para a futura po-
pulação 60+.

PARA CUIDAR AINDA MAIS
O apoio para tirar os pro-

jetos do papel começou a che-
gar logo no começo do evento,
com a assinatura do termo de
adesão de Curitiba ao Progra-
ma Cuida Mais Paraná. A par-
ceria viabilizará o repasse de
recursos destinados à promo-
ção de ações esportivas, lúdi-
cas e culturais, voltadas para o
envelhecimento ativo e saudá-

vel. "O documento que acaba-
mos de assinar é importante
para fazermos acontecer o nos-
so Plano de Governo, mas tam-
bém quero muito ouvir os con-
selhos de direitos da pessoa
idosa para podermos avançar",
completou. Além de Amália Tor-
tato e Eduardo Pimentel, tam-
bém assinou o termo a secre-
tária estadual da Mulher, Igual-
dade Racial e Pessoa Idosa, Le-
andre Dal Ponte, que ressaltou
a importância para a pessoa ido-
sa de a atual gestão da Prefei-
tura ter criado a Secretaria
Municipal do Desenvolvimen-

to Humano. "Curitiba sedia
pela primeira vez na Região Sul
uma reunião descentralizada
do CNDPI, reflexo das políti-
cas públicas postas em prática
na nossa capital e no Paraná",
disse Leandre.

VITRINE
Realizada com a participação

de conselheiros de estados
como Rio Grande do Sul e San-
ta Catarina, além de gestores
do segmento, a Reunião Des-
centralizada e Ampliada do
Conselho Nacional dos Direi-
tos da Pessoa Idosa lembrou a
importância do papa Francisco,
falecido na última segunda-fei-
ra (21/4), aos 88 anos. "Ele re-
fletia sobre o processo de en-
velhecimento, muitas vezes di-
fícil e complexo tanto para
quem envelhece quanto para
os familiares dos idosos", ob-
servou o presidente do Con-
selho Estadual dos Direitos da
Pessoa Idosa do Paraná, Jorge
Nei Neves.

Além dos debates e trocas
de ideias para subsidiar a 6ª
Conferência Nacional, em no-
vembro, a vinda dos participan-
tes foi motivo para os organi-

zadores apresentaram a eles
um pouco de Curitiba - des-
de 2023, por certificação da
Organização Mundial de Saú-
de (OMS) e da Organização
Panamericana de Saúde
(Opas), integrante da Rede de
Cidades e Comunidades Ami-
gas da Pessoa Idosa.

O presidente do Conse-
lho Nacional dos Direitos da
Pessoa Idosa, Raphael Caste-
lo Branco, ficou encantado
com o Hospital do Idoso, si-
tuado no Pinheirinho e no
qual o prefeito Eduardo Pi-
mentel vai investir. "É uma
experiência a ser replicada no
Brasil, esse país com suas múl-
tiplas velhices", frisou, ao fa-
zer a abertura oficial do even-
to.  Com 40 anos, Eduardo Pi-
mentel declarou buscar ins-
piração no estilo de vida dos
quatro avós, em especial do
ex-governador Paulo Pimen-
tel, lúcido e ativo aos 96 anos.
"Eles sempre foram muito
presentes na minha vida, na
educação e pelo exemplo. Tive
esse privilégio que só o en-
velhecimento pode proporci-
onar às gerações mais novas",
disse.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL / EDITAIS

A maturidade emocional ganha corpo em benefício da gestão
de desafios de maior complexidade, ajudando-lhe a desenvolver
resiliência.

As pessoas próximas se revelam um ponto de apoio funda-
mental em sua vida. Valorize o conforto emocional e os conse-
lhos provenientes de pessoas maduras.

Sua trajetória profissional se beneficia da maturidade emoci-
onal promovida pelo encontro entre Lua, Vênus e Saturno no
setor do trabalho.

Empatia e alteridade são palavras-chave nos relacionamentos
sociais, necessárias para equilibrar os interesses coletivos e os
individuais.

Evite se distanciar da zona de conforto, valorizando o ambi-
ente familiar e as pessoas próximas, sobretudo aquelas por quem
você nutre cumplicidade.

O céu do dia deixa você mais comprometida com as necessi-
dades que permeiam suas parcerias e contribui com relaciona-
mentos mais cúmplices.

No amor, diante das exigências afetivas, o que vale mesmo é o
modo como você resolve e encara os desafios que chegam à
relação.

Os astros motivam você a canalizar sua autoconfiança para
lidar com as pessoas, inspirando-as a seguirem suas vocações.

Mesmo que esteja sem companhia, o conforto do lar se reve-
la fundamental para que você organize as ideias e se fortaleça
emocionalmente.

Seu poder de sedução aflora, permeando sua capacidade ar-
gumentativa e atraindo figuras-chave em benefício das suas am-
bições.

Os astros elevam suas habilidades para lidar com as deman-
das do dia a dia, conciliando o pensamento criativo e crítico.

A rotina afetiva pede mais equilíbrio e calma. Lua, Vênus e
Saturno favorecem atitudes mais sinceras e conscientes diante
do convívio.

JULIANO HINZ MARAN
Presidente e Acionista

LUCIANO HINZ MARAN
Acionista

GUSTAVO ALEXANDRE MARAN
Acionista

p/p Carlos Fernando Maran

CARLOS FERNANDO MARAN
Secretário e Acionista

RODRIGO HINZ MARAN
Acionista

p/p Luciano Hinz Maran

EDGARD MACHADO FERREIRA JUNIOR
Visto do Advogado
OAB/PR nº 92.265

DATA: Ao trigésimo e primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro (31/12/
2024), às 09:00, na sede da Companhia, localizada na cidade de Curitiba, Estado do Paraná, na Rua
Mateus Leme, n° 1.970, Centro Cívico, CEP: 80.530-010, inscrita no CNPJ sob nº 21.503.442/0001-
20. CONVOCAÇÃO E PRESENÇA: Dispensada, em razão do comparecimento dos acionistas
que representam a totalidade do capital social da Companhia, a saber: Juliano Hinz Maran, brasi-
leiro, empresário, casado, portador da Cédula de Identidade nº 5.217.611-5/SESP-PR, inscrito no
CPF sob nº 033.693.849-73, com endereço profissional na Rua Mateus Leme, nº 1970, Bairro Cen-
tro Cívico, na Cidade de Curitiba, no Estado do Paraná – CEP: 80.530-010; Carlos Fernando
Maran, brasileiro, empresário, casado, portador da Cédula de Identidade nº 5.553.483-7/SSP/PR,
inscrito no CPF sob nº 046.330.429-20, com endereço profissional na Rua Mateus Leme, nº 1970,
Bairro Centro Cívico, na Cidade de Curitiba, no Estado do Paraná – CEP: 80.530-010; Luciano
Hinz Maran, brasileiro, advogado, casado, portador da Cédula de Identidade nº 5.217.569-0/PR,
inscrito no CPF sob nº 026.340.699-79, com endereço profissional na Rua Mateus Leme, nº 1970,
Bairro Centro Cívico, na Cidade de Curitiba, no Estado do Paraná – CEP: 80.530-010; Rodrigo
Hinz Maran, brasileiro, empresário, divorciado, portador da Cédula de Identidade nº 5.217.565-8/
SSP-PR, inscrito no CPF sob nº 043.535.389-69, com endereço profissional na Rua Mateus Leme, nº
1970, Bairro Centro Cívico, na Cidade de Curitiba, no Estado do Paraná – CEP: 80.530-010, repre-
sentado por Luciano Hinz Maran, já qualificado, conforme procuração pública identificada por
Livro: 273-P, Folhas: 270F-271V; Gustavo Alexandre Maran, brasileiro, empresário, divorciado,
portador da Cédula de Identidade nº 5.553.491-8/SSP-PR, inscrito no CPF sob nº 034.645.389-58,
com endereço profissional na Rua Mateus Leme, nº 1970, Bairro Centro Cívico, na Cidade de
Curitiba, no Estado do Paraná – CEP: 80.530-010, representado por Carlos Fernando Maran, já
qualificado, conforme procuração pública identificada por Livro: 340-P, Folhas: 124F-126F; MESA:
Juliano Hinz Maran (Presidente), já qualificado e Carlos Fernando Maran (Secretário), já qua-
lificado. ORDEM DO DIA: Os acionistas da Companhia resolvem reunir-se para deliberarem
sobre a seguinte; “I) Deliberar sobre a proposta de Liquidação, Devolução de Capital Social e
Extinção da Companhia; II) Nomear o Liquidante; III) Deliberar sobre Balanço Patrimonial, Rela-
tório do Estado da Liquidação e proceder aos exames, discussões e deliberações acerca da liquida-
ção; IV) Partilha de eventual saldo remanescente entre os acionistas; V) Aprovar a Liquidação
Voluntária, a Devolução do Capital Social e a Extinção da Companhia; VI) Demais assuntos e inte-
resse da Companhia; DELIBERAÇÃO SEGUNDO A ORDEM DO DIA: As deliberações a
seguir foram aprovadas pela unanimidade de votos, sem quaisquer restrições: I) A proposta de
Liquidação da Companhia, por não terem mais os sócios interesse na continuidade da mesma; II) A
nomeação do Sr. Carlos Fernando Maran, já qualificado; e o Sr. Juliano Hinz Maran, já qualifica-
do; como Liquidantes no processo de Extinção da Companhia, que restringirá sua gestão a os
negócios inadiáveis e necessários à Liquidação da Sociedade; III) As Contas das Liquidantes, as
Demonstrações Financeiras, e o Balanço Patrimonial da Companhia, até a presente data; IV) Con-
siderando que não há saldo remanescente entre os acionistas; não haverá partilha de saldo rema-
nescente entre os acionistas; V) Os acionistas dão entre si e a Companhia, plena, geral e irrevogável
quitação, para nada mais reclamarem uns dos outros, seja a que título for, com fundamento no
Estatuto Social e suas Atas. Os sócios, uma vez aprovada sem restrições as contas finais dos liquidan-
tes, declaram Liquidada e Extinta a Sociedade, com o arquivamento da presente Ata de Assembleia
Geral Extraordinária de Liquidação e Extinção, na Junta Comercial do Estado do Paraná; VI) A
nomeação do Sr. Carlos Fernando Maran, já qualificado e o Sr. Juliano Hinz Maran, já qualifica-
do, como responsáveis pela guarda dos documentos da Companhia, de acordo com os prazos legais.
Os acionistas Carlos Fernando Maran, já qualificado e Juliano Hinz Maran, já qualificado, ficarão
responsáveis pelos ativos e passivos, por venturas remanescentes da Companhia. ENCERRA-
MENTO: Nada mais havendo a ser tratado, esta ata, foi redigida na forma prevista no Artigo 1.075,
da Lei nº 10.406 de 10 de janeiro de 2002 (Código Civil Brasileiro), foi lida, discutida e depois de
achada conforme, aprovada por unanimidade dos votos, assinada pelo Presidente, Secretário e
demais acionistas presentes, conforme a certidão eletrônica lançada pela Junta Comercial do Esta-
do do Paraná (JUCEPAR) na página final deste arquivo.

FSM URBANISMO E PARTICIPAÇÕES S.A.
CNPJ/MF nº 21.503.442/0001-20

NIRE nº 41.3.0029357-1
ATA DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 31 DE DEZEMBRO DE 2024

LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa VOLLMOND BIER LTDA, torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de
Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simplificada para a atividade de Fabri-
cação de cervejas e chopes, sito à Rua Treze de Maio, 282, Estancia Pinhais, município de Pinhais/PR -
CEP: 83323-170.

Publicações



Nickole
Merheje

88888 25 DE ABRIL DE 2025 | ANO XXXII • Nº 4005 SOCIAL

Anna Bruna Garau

Nesta sexta-feira (25),
a moradora de Curitiba e neta
do fundador e regente
do Coral da UFPR Mário Garau,
Anna Bruna Garau completa
mais um ano de vida.
Desejo a você muitas
alegrias e que continue
sendo a pessoa
maravilhosa que você é.

André Vidal

O renomado médico e acupunturista
André Vidal celebra mais um

aniversário nesse domingo (27).
Desejo a você cada vez

mais sucesso e felicidade.

Minha amada sobrinha
Nickole Merheje

completa mais um ano
de vida nesta

sexta-feira (25).
Desejo a você muitas

realizações, alegrias
e prosperidade.

Junior Cáceres

Cumprimentos do jornal ao
querido Junior Cáceres,
morador de Pinhais, que
celebra mais um ano de
vida nesse sábado (26).
Desejo a você muita
felicidade e sucesso.

Valter Ribeiro
Parabéns,

ao Valter Ribeiro
que trabalha na

empresa Secretaria de
Estado da Educação

do Paraná, que
celebra mais um ano

de vida nesta
sexta-feira (25).

Desejo a você muitas
alegrias, realizações

e saúde.

Mariana
Bueno

A moradora
de Piraquara
Mariana Bueno
celebra mais um
ano de vida nesta
sexta-feira (25).
Desejo a você
muita prosperidade,
alegria e realizações!


